



函南町立桑村小学校だより

10月号

令和3年10月吉日

# さくら

校訓「ほんきで なかよく きまりよく」【学校創立148年・地域に支えられ、がんばる桑っ子】

学校教育目標 … 「なかまとともに 学び合う 桑っ子」

重点目標…「認め合い 高め合う子」

## 1学期を振り返って

校長 藤原 啓

4月8日、昨年度と同様、新型コロナウイルス感染症対策のため、縮小しての入学式から令和3年度が始まりました。しかしながら、休校となった昨年度とは違い、感染症対策をしながら、多くの教育活動を行うことができるようになりました。昨年度実施できなかったPTA総会や家庭訪問、原生林探検も実施することができました。原生林探検では、上級生が下級生を気遣う姿や、下級生が上級生を頼って寄り添う姿が印象的でした。思いのほか暑い天候でしたが、一人の脱落者も出さずに歩き切った姿には、子供のたくましさを感じたものでした。



昨年度と違うこととして学習の場面では、PC端末の利用が定着してきました。自分の意見や考え方を、"ロイロノート"というアプリケーションを使って提出します。それら意見は即座にどの子でも見ることができ、これまでの画用紙に書いたり黒板に書いたりしての発表と比べるとその速さと利便性は比べものになりません。また、これまでインターネットを利用して調べ学習をする際には、調べたい事柄をあらかじめいくつかピックアップしておいた上でパソコン室に出向き調べていました。しかしながら今では、調べたい事柄があれば瞬時に調べることができます。注目すべきはそれら操作を子供たちは戸惑うことなく流れるように行っていることです。子供たちがパソコンの操作や新しい授業スタイルに順応する姿には驚かされました。



夏休み明けは、再度の緊急事態宣言が発令中でしたので、学校再開への不安を抱きつつ厳しい制限の中での学校生活のスタートとなりました。保護者の皆様には、急な登校時刻の変更や登校前の検温やマスクの着用、御家族の健康観察など、御理解と御協力をいただきありがとうございました。運動会や通学合宿に代わる"ちいきDeわくわく体験スクール"も延期させていただきましたが、新型コロナウイルスも驚くほど落ち着きを見せ始め、第6波を心配しつつも今まで制限していた教育活動を少しづつ再開できるのではないかと考えています。

さて、保護者、地域の皆様のおかげで、1学期、そして運動会も無事に終えることができました。今年度本校では、「なかまとともに学び合う桑っ子」という学校教育目標を掲げ、学習や普段の生活において、友だちと仲良く楽しく過ごすことを目標に教育活動に取り組んできました。2学期もこの目標達成を目指し、子供たちのより良い成長を手助けしていきたいと思いますので、引き続き御理解と御協力をお願いいたします。

## 一日3時間のゲーム時間

～どのように考えますか～

子供たちは一体、一日にどのくらいゲームをしているのでしょうか？

か？わたしたちも個人差が大きいのでは、と思うだけで実態はつかめません。

一学期に6年生は全国学力学習状況調査を受けました。これは、5年生までに学んだ国語や算数の力がついているか、検証するのですが、その一方で子供たちの生活についても質問が用意されています。その中に、「平日にどのくらいゲームをしますか」という質問がありました。

その結果、本校の6年生の33%(6、7人)は「平日3時間以上ゲームする」と回答しました。この数値は全国数値と比較してもかなり高いものです。子供たちが帰宅して就寝するまでの間の3時間ですから、かなりの比重を占めており、当然、就寝時刻が遅れることで子供たちの体調や健康面が心配されます。

今回の全国学力学習状況調査から6年生の実態が分かりましたが、他学年はどうかと考えたときに心配が無いわけではありません。

これだけゲームが普及している中で「ゲームをしない。ゲーム時間をゼロにする。」ことは非常に難しいことです。やはりこれからは「ゲームと上手に付き合っていくこと」が求められています。子供たちにとってゲームは楽しい時間です。楽しい時間はあつという間に過ぎていくことは保護者の皆様もご存じのことと思います。だからこそ子供たちへの貴重なアドバイスや他の過ごし方の提案をお願いしたいと思います。

たとえば、使う約束を決める（時間を決めて行う、保管場所を決める、部屋に持ち込ませないなど）他の過ごし方として、読書を勧める、家族で話す機会を設けるなどはどうでしょうか。

子供たちが一日の貴重な時間をゲームに費やすのではなく、時間の切替を意識し、タイムマネジメントの考えをもってゲームと関わることができたらと考えています。



## 主な行事予定

### 10月



|        |                                   |
|--------|-----------------------------------|
| 12日(火) | 2 学期始業式<br>学級委員・委員長任命式<br>学校応援団会議 |
| 13日(水) | 桑村道場                              |
| 15日(金) | 避難訓練 図書館出張貸出                      |
| 19日(火) | 代表委員会 体力テスト                       |
| 20日(水) | 桑村道場                              |
| 21日(木) | お弁当の日 自然教室<br>人権読み聞かせ1, 2年生       |
| 26日(火) | クラブ活動                             |
| 27日(水) | 保護者読み聞かせ (29日まで)<br>自由参観日～29日     |
| 28日(木) | 懇談会                               |
| 29日(金) | PTA行事 (地域DEわくわく)                  |

### 11月



|        |                        |
|--------|------------------------|
| 1日(月)  | 朝会 起震車体験 (5年)          |
| 2日(火)  | クラブ 読み聞かせバ イング ~5日     |
| 3日(水)  | 文化の日                   |
| 4日(木)  | クラブお礼の手紙               |
| 5日(金)  | 5時間授業<br>町あいさつ運動(職員のみ) |
| 9日(火)  | クラブ活動                  |
| 10日(水) | 3時間授業                  |
| 11日(木) | ふうせんかづら読み聞かせ(4年)       |
| 16日(火) | SST PTA役員幹事会           |
| 17日(水) | 縦割り遊び 桑村道場             |
| 18日(木) | マルベリー読み聞かせ             |
| 19日(金) | 修学旅行                   |
| 22日(月) | 委員会活動                  |
| 23日(火) | 勤労感謝の日                 |
| 24日(水) | 桑村道場                   |
| 25日(木) | 代表委員会                  |
| 30日(金) | 朝会                     |

### 〈ドリームステージについて〉

11月に実施しようと計画していたドリームステージですが、「密」の解消に不安があることや今後の感染拡大について不透明であること考慮し、残念ながら、昨年度に引き続き、中止とします。